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上视五星体育频道、央视五套
今天 20时将转播中超上海上港与
青岛黄海青港比赛实况。

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /吴四清 视觉设计 /黄 娟2020 年 9月 10日 /星期四

文体新闻 17体育

    昨天的赛前发布会，或许是佩

雷拉执教上港以来，最“主动”的一
次亮相。

以往葡萄牙人总喜欢将大部
?时间用来谈对手的优势，对于本

方的备战情况和战术要求，大都是
三言两语点到为止。然而昨天，佩

帅却给了记者们一个惊喜。

“因为各种原因，与黄海的比
赛一定会非常困难，但我对球员们

还是有不少期待。”短短一句话，佩
雷拉就勾起了媒体的兴趣，“难得

啊，老佩这次不谈对手，改成对自己

人喊话了。”“抗干扰”成了佩雷拉喊
话的重点，“我希望球队能打出团队
协作，踢出节奏和速度，排除各种干

扰，集中注意力。我希望球员们在丢
球的时候，能够更有团队意识，大家

一起参与防守和就地反抢，让阵型
更紧凑。”随后，葡萄牙人不忘提醒

队员，要把注意力集中在球，而不是

对方的球员身上，“在进攻端，我也

希望球队能够打出活力，创造出得
?机会，取得进球。”赛前主动将攻

防两端的战术要求公之于众，佩雷
拉的做法也并不多见。

佩雷拉为何会“一反常态”？答
案自然与上港近期的状态有关。上

轮不敌华夏幸福，主帅的排兵布阵

和人员选择受到一些质疑。从这个
角度看，佩雷拉在发布会上“打明

牌”，既可以看作是对外界声音的
回应，也是一种自我减压的方式，

毕竟主帅的战术布置得再周密，到
了场上还得看队员的执行力。

特派记者 陆玮鑫
（本报苏州今日电）

    球迷重返现场，给了
困境中申花最大的动力。终场前扳平比?后，

队长莫雷诺累得趴在地上，但他起身后的第
一个动作，是向看台上的申花球迷致敬。“球

迷是足球比赛必不可少的一部?……”哥伦
比亚人说，“我还想说的就是，中国政府做得

非常棒，中国是现在为数不多能把疫情控制
得非常好的一个国家。我觉得我们能有这样

的条件来比赛，中国人民有这样的条件来生

活，中国政府做了很大的努力。”
申花与鲁能一战，大连赛区恢复向球迷

开放，3000名球迷有幸回到中超看台，并免
费看球。中超的重启也得益于全国人民的勠

力同心，这一点，因为疫情在哥伦比亚滞留三
个月后回到中国踢球的莫雷诺非常有体会，

而他本人也带头向疫区捐款捐物，积极参与
抗疫，为在中国工作生活的外国友人作出表

率。这可以解释，昨晚在回到看台球迷的激励
下，莫队为何能又一次成为申花的救世主。

上半场，申花踢得被动，顶在锋线上的杨
旭没有得到身后队友足够的支持，最接近破

门的机会是莫雷诺主罚的任意球，他在禁区
右角射出的皮球直奔球门死角，却被鲁能门

将韩镕泽扑出。鲁能则在申花禁区多次制造
危机，并由佩莱抓住机会门前扫射得?。

下半场鲁能依旧占据主动，申花门前不
断出现险情，曾诚又一次封堵对手近在咫尺

的射门。被动的情况下，还是莫雷诺站了出
来，他依靠个人能力，在禁区线上连续三次攻

门，第一次击中门楣，第二次被对方门将扑
住，而第 81?钟的第三次射门，他终于将球

打入死角，为申花将比?扳成 1比 1。
绝境看莫雷诺。昨晚这句话再次应验。全

场莫队的射门占到申花全队一半，跑动距离 9.3

公里，也超过全队平均的 8.6公里许多。追平鲁
能后，申花积?上升至 13?，继续排在小组第

四，领先第五名深圳队 2?。破门后，莫雷诺累
得趴在了草坪上。但他起身后第一个动作，就

向看台上的申花球迷致敬。“上半场我们踢得
不太好，下半场我们充满了取胜欲望，踢得也

更加团结。”把进球献给全队后，莫队也把这次
精彩的破门献给球迷，“今天能在球场再次看

到球迷很开心，有了他们的支持与陪伴，我们
才能踢出更精彩的比赛。” 首席记者 金雷
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    A组第 4?的争夺， 从申

花的一马当先变成了四支球队
的混战。 本轮富力击败建业抢

到 3分、 大连人和申花惊险逼
平、深圳完败恒大后，A组第 4

?到第 7?的球队依然只有 1

场球的积分差距， 让争四格局

继续保持足够的悬念。

金信煜重伤后， 崔康熙最
擅长的高中锋战术只剩下莫雷

诺一个高点， 杨旭还需要融入
体系。昨晚对阵山东鲁能，莫雷

诺靠着一己之力再次拯救球
队， 也再一次透支了自己的体

能。近 4轮，申花只打入 2?进
球。 如果深圳无法及时调整到

位，申花进攻迟迟打不开局面，

A组争四将是一场难以预料的

混战。这种时候，每一分都变得
至关重要。

深圳接下来还有对阵鲁
能、苏宁两场恶战；申花接下来

4 场比赛分别对阵大连人、苏
宁、富力和建业，对手整体更弱、

赛程更有利。 这一点细微的差
别，或许会直接影响最终的争四

结局。但申花也要估计到自己的
劣势。 崔康熙赛后承认，在这样

特殊的赛制下比赛，随着时间的

推移，球员们身体上和精神上的
疲劳已慢慢出现， 像昨晚的比

赛，担任边卫的张璐踢了一小时
后已经跑不动， 防守时直接摔

倒；冯潇霆被提前换下，也是因
为疲劳导致状态不好。 接下来

的时间不光是技战术的训练，

球员的康复也非常重要。

◆ 金 雷

今晚战黄海
佩帅打明牌

    艾哈迈多夫走了，比他更猛、

更年轻的穆伊来了。昨天下午，上
港俱乐部在浦东世纪公园训练基

地举行了隆重的欢迎仪式，澳大利
亚国脚、英超布莱顿中场大将亚

伦·穆伊首次公开亮相，从俱乐部
董事长张敏手中接过了 19 号球

衣。今天上午，他马不停蹄赶往苏

州赛区与球队会合，有望在下一轮
联赛代表上港出战。

为上港效力近四年，艾哈的合
同将在今年年底到期，33 ?的年

纪也有些偏大，上港找到了合适的
替代者，就是来自英超的光头中场

穆伊。
今年 30?的穆伊成名于西悉

尼流浪者，2012/13赛季他作为主力
帮助球队获得澳超常规赛冠军。

2016年夏天转战英伦，穆伊成为哈
德斯菲尔德当赛季冲超的重要功

臣之一。上赛季转会布莱顿后，

他又作为核心球员帮助球队成
功保级。在英超的三个赛季

里，穆伊共出场 96次，斩获
9粒进球和 6次助攻。作

为澳大利亚国家队的
中场主力，他43次

出场打入 6 球

并有 14次助攻。2018年俄罗斯世

界杯，穆伊场场首发且踢满全部三
场小组赛。

穆伊在场上司职中前卫，不但
进攻出色，而且具备很强的防守拦

截能力，同时脚下技术和意识都非
常出众。尽管艾哈在后腰这个位置

上也非常优秀，但经过英超多个赛

季高强度赛事淬炼的穆伊，个人能
力更加全面，可以说是艾哈的“升

级版”。
很多人都关心，加盟之后穆伊

何时能代表上港出战。尽管他本人
求战的欲望非常迫切，但考虑到之

前一直是英超的休赛期，而且还没
有与上港的队友合练过，穆伊肯定

需要一段时间来恢复和调整，不会
参加今晚上港与青岛黄海的比赛。

如果身体情况良好，穆伊的首秀最
快估计会在 9月 15?上港与武汉

卓尔的比赛中。 本报记者 关尹

比艾哈更猛的
穆伊来了

上港引进英超中场悍将■ 莫雷诺带球疾进 图 IC
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